



LE PRINCE BAUDOIN

Une page de deuil doit s'ajouter aux *Cent Récits d'histoire nationale*.

La mort prématurée du prince Baudouin, survenue le 23 janvier 1891, a fait une trouée noire dans l'histoire du peuple belge et causé dans tout le pays une douleur profonde et légitime.

C'est la seconde fois que la famille royale et la nation perdent le prince dans lequel elles mettaient leurs espérances.

Le fils aîné du comte de Flandre paraissait appelé à régner un jour sur la Belgique.

Voulant servir efficacement son pays et ne reculer devant aucun devoir, il avait fait deux années d'études à l'école militaire et il était entré comme sous-lieutenant au régiment des grenadiers. Nommé lieutenant en décembre 1888 et capitaine au régiment des carabiniers le 3 juin 1889, il donnait à tous l'exemple du zèle, de la ponctualité, de la déférence envers ses chefs, de l'urbanité avec ses camarades, de la bienveillance pour ses subordonnés.

Il se faisait aimer partout où il passait et dans les Flandres comme dans la province de Liège il avait été reçu avec enthousiasme.

Mais les grandes manœuvres de 1890 l'avaient surtout rendu populaire.

Il y avait apporté une vaillante ardeur, une absolue simplicité, un souci du bien-être de ses soldats aux dépens du sien propre.

Infatigable, vigilant, enjoué, il réalisait le type du parfait militaire et l'on se plaisait à voir ce jeune homme, oublieux des grandeurs, se confondre avec ses camarades, partager leur existence et se faire tout à tous.

Le roi Léopold II le formait lui-même à la tâche ardue de la royauté et son cœur se dilatait à la pensée d'avoir un tel successeur !

Il a suffi de quelques heures pour dévorer cette précieuse existence !

L'unanimité des regrets s'est manifestée d'une façon touchante aux funérailles du jeune prince. Au passage de son cercueil, une émotion poignante saisissait tous les cœurs. La mémoire du prince Baudouin restera chère au pays. Elle est de celles qui ne s'effacent point. Son jeune frère est là pour suivre ses traces, pour rendre à la patrie un prince comme celui qu'elle pleure !

Espérons en lui, espérons en notre Roi qui, bien qu'abattu par le malheur, sait que la Belgique compte sur lui et a besoin longtemps encore de sa tutélaire sauvegarde !

CENT  
RÉCITS  
PAR  
WENDELEN

LEBÈGUE & C<sup>ie</sup>  
BRUXELLES

ORIGINES, DESCRIPTION ET HISTOIRE  
DES  
PRINCIPALES VILLES DE LA BELGIQUE

L'UNION FAIT LA FORCE

CENT  
RÉCITS  
D'HISTOIRE NATIONALE  
PAR  
M. WENDELEN



J. LEBÈGUE & C<sup>ie</sup> ÉDITEURS  
BRUXELLES



COLLECTION NATIONALE

---

# CENT RÉCITS

D'HISTOIRE NATIONALE

PAR

**M. WENDELEN**

---

ILLUSTRÉ DE NOMBREUSES GRAVURES



BRUXELLES

J. LEBÈGUE ET C<sup>ie</sup>, IMPRIMEURS-ÉDITEURS

46, RUE DE LA MADELEINE, 46